

**TOUS
LES UNS
POUR LES
AUTRES**

Cera : une coopérative pour, par et avec ses sociétaires

Nous croyons à la force de la participation. Tous unis à travers Cera, nos sociétaires soutiennent des coopératives et des projets pertinents sur le plan sociétal qui incitent à construire une société dans laquelle chacun peut être la meilleure version de lui-même. Ensemble, nous créons des liens, de l'impact et du changement. Vers une société durable, solidaire et forte, dont tout le monde bénéficiera en fin de compte. **Parce que le bien-être est le moteur de la prospérité.**

Tout le monde mérite le respect et devrait avoir accès aux droits fondamentaux. Chacun peut contribuer à la société. Même ceux qui se heurtent aux limites des défis physiques ou psychologiques, à la pauvreté ou à la solitude. Avec nos 400.000 sociétaires et des centaines d'organisations partenaires, nous voulons être la voix de tous les publics. **Parce que, ensemble, nous sommes plus audibles, plus grands et plus forts.**

Que voulons-nous accomplir ?

Concrètement, nous avons **TROIS AMBITIONS** :

1

UNE SOCIÉTÉ SOLIDAIRE ET RESPECTUEUSE, SANS BARRIÈRES

Nous avons tous des compétences mais, pour certains, elles sont sous-utilisées en raison des préjugés ou de l'inégalité d'accès aux droits fondamentaux tels que l'enseignement, un revenu décent, les soins de santé ou la participation sociale et culturelle.

Nous voulons supprimer ces obstacles et œuvrer à une société dans laquelle chacun peut participer pleinement et équitablement.

Ici, autour de nous, et dans les pays du Sud : où nous soutenons des institutions de microfinance afin d'encourager les entrepreneurs et les agriculteurs locaux à prendre leur destin en main. Par la diffusion de connaissances et d'informations à ce sujet en Belgique, nous voulons créer un lien plus fort avec ces personnes des pays du Sud.

2

DES QUARTIERS CHALEUREUX ET BIENVEILLANTS POUR TOUS

Nous voulons que les rues impersonnelles redeviennent des quartiers conviviaux et que les habitants redeviennent des voisins qui se connaissent par leur nom et s'entraident.

Nous voulons aider à construire des quartiers qui forment un tout et qui font attention à ceux qui ont des difficultés. Des villages et des quartiers forts peuvent offrir des solutions aux défis locaux tels que : la pauvreté, la solitude, l'environnement, la mobilité ou les temps libres. Aussi bien dans les villes et les communes qu'en dehors, parce qu'à chaque contexte correspondent des problèmes et des besoins différents. Ensemble, nous mobilisons la force de la collectivité pour une société forte.

3
Ambitions

3

DES COOPÉRATIVES FORTES ET LARGEMENT SOUTENUES

Qu'il s'agisse d'initiatives citoyennes, d'entrepreneurs qui s'associent ou de salariés qui optent consciemment pour la copropriété, **les coopératives constituent une réponse puissante et flexible aux défis économiques et sociaux actuels.**

C'est pourquoi nous promovons ce modèle comme une forme d'entreprise à part entière dans tous les secteurs. Ceci tant auprès de nos sociétaires que du grand public, avec une attention particulière pour les jeunes en tant que moteurs des futures coopératives. Nous mettons les coopératives, nouvelles ou potentielles, sur la bonne voie pour devenir des acteurs solides. Nous renforçons le fonctionnement des coopératives en projet ou déjà établies par le biais du coaching, du conseil et de l'orientation. Nous encourageons les gens à faire eux-mêmes appel aux coopératives, en tant que citoyens et clients, et à consommer, vivre et travailler de manière réfléchie.

De cette manière, nous contribuons activement à une économie ancrée localement.



**PARTICIPATION
CHANGEMENT
DURABLE
IMPACT
C'EST CE QUE NOUS
VOULONS ACCOMPLIR.**

**ce
ra**



NOTRE FAÇON DE TRAVAILLER

Cera accompagne les coopératives ; organise et soutient des projets qui contribuent à une ou plusieurs des ambitions prédéfinies et qui favorisent ainsi l'inclusion sociale et la coopération. Concrètement, nous fédérons des sociétaires, des partenaires et des organisations (de la société civile) dans ce but et nous mettons à disposition toutes les ressources possibles : soutien financier ou logistique, savoir-faire, partage de connaissances, coaching, sensibilisation, accompagnement et promotion. Pour y parvenir, nous nous appuyons sur un réseau très étendu et sur la contribution et l'engagement de centaines de milliers de sociétaires enthousiastes.

QUELS PROJETS ORGANISONS OU SOUTENONS-NOUS ?

Tous les projets qui contribuent à l'une de nos trois ambitions sont éligibles. Ils peuvent être à petite ou à grande échelle, locaux ou nationaux. Les initiatives qui renforcent la coopération et la cohésion entre les personnes, entre les quartiers ou les groupes ont notre préférence.

Quelques exemples de projets :

- Une initiative visant à créer davantage d'aires de jeux ;
- Un projet artistique avec de jeunes réfugiés ;
- Un projet qui réunit des personnes handicapées et non handicapées pour des sorties ;
- La recherche sur le logement coopératif ;
- Des jeunes voisins attentifs et qui rendent visite aux aînés de leur quartier ;
- Des fermes accueillantes pour des personnes qui se reconstruisent ;
- Des workshops sur l'entrepreneuriat coopératif ;
- ...

